



Genève, le 26 février 2024
Aux représentantes et représentants
des médias

Communiqué de presse du département de l'instruction publique, de la formation et de la jeunesse (DIP)

Le DIP lance "Comment va l'école?", une enquête inédite qui vise à questionner le rapport à l'école des parents et des élèves

- "Aimerais-tu qu'il y ait une cafétéria dans ton CO?"
- "Quelle importance accordez-vous aux mathématiques/au français/à l'allemand dans le cursus de votre enfant?"
- "Etes-vous bien informés sur les différentes possibilités de formation pour votre enfant après le CO?"
- "Quels sont selon vous les points essentiels pour une rentrée en 1P réussie?"

Ces questions, et bien d'autres encore, figurent dans un grand sondage que la conseillère d'Etat Anne Hiltpold a souhaité adresser aux parents et aux élèves de l'école genevoise. Cette démarche, unique en son genre, vise à prendre le pouls des usagers sur leur rapport à l'école.

Dès cette semaine, les parents recevront un questionnaire par enfant sous la forme d'email. Il leur est demandé par exemple d'indiquer comment ils perçoivent la collaboration entre la famille et l'école, comment ils évaluent l'importance des différentes disciplines scolaires ou si l'horaire scolaire actuel est compatible avec leur activité professionnelle.

Cette enquête invite les familles dans leur ensemble à s'exprimer sur l'école, en s'adressant aux parents et aussi directement aux élèves, qui y répondront soit en classe sous la forme papier/crayon pour le degré primaire (3P à 8P), soit sur ordinateur pour les plus âgés au secondaire I et II. Les élèves pourront donc donner leur avis sur des sujets aussi vastes que l'uniforme à l'école, la possibilité de faire des retours aux enseignants sur les supports de cours au secondaire II, l'horaire scolaire, les possibilités de repas dans les CO ou encore les devoirs à domicile.

En lien avec la feuille de route du DIP présentée il y a quelques jours, Anne Hiltpold, conseillère d'Etat, a souhaité que les élèves puissent s'exprimer sur tous les sujets qui les concernent, dont notamment le climat scolaire. Ainsi, des questions telles que "as-tu déjà subi des propos racistes ou sexistes à l'école?" ou "je me sens en sécurité à l'école?" font partie de l'enquête.

"Comment va l'école?" comporte trois volets: en plus des volets parents et élèves, un volet

collaboratrices et collaborateurs du DIP a aussi été intégré.

Ce volet traitera du climat de travail et d'enjeux liés à la gestion des ressources humaines. Il est conduit et réalisé par une équipe de l'IDHEAP (Institut des hautes études en administration publique).

Les résultats de cette enquête seront communiqués d'ici le début des vacances scolaires d'été, et viendront alimenter les réflexions sur l'avenir de l'école dans notre canton. "Mon souhait est de donner la parole aux premiers concernés par notre système éducatif, à savoir les élèves ou leurs parents, pour connaître leurs attentes. C'est en quelque sorte une prise de température et j'espère vivement que les parents, mais aussi les élèves, répondront de manière large" conclut la magistrate.

Pour toute information complémentaire aux médias: Mme Lauranne Peman-Bartolini, secrétaire générale adjointe chargée de la communication, DIP, T. 079 173 19 86.